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Schriftliche Anfrage von Roger-Paul Speck (SP) 
und Marcel Savarioud (SP) 

Rund um das vielgenutzte Gemeinschaftszentrum Hirzenbach (GZ) sowie die 
angrenzende Sportanlage Heerenschürli gibt es vor allem über das Wochenende bei 
gutem Wetter eine beachtliche Vermüllung der Park- und Freizeitanlagen. Die Anlagen 
dienen als beliebte Spiel- und Aufenthaltsorte für Klein und Grass. Regelmässig finden bei 
schönem Wetter private Grillfeste und Partys im Park beim GZ statt. Es sind beliebte 
Aufenthaltsorte für Jugendliche, junge Erwachsene und Familien. Orte, wo man gratis und 
ohne pädagogische Begleitung im Quartier sein kann. Das Littering am darauffolgenden 
Morgen ist augenfällig. Wenn Familien am Sonntag die Anlagen nutzen möchten, müssen 
sie zuerst selber das Schlimmste zusammenräumen. Im Zuge der Verdichtungsstrategie 
der Stadt Zürich für Schwamendingen werden der Nutzungsdruck und die daraus 
entstehenden Nutzungskonflikte zunehmen. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Wie gedenkt der Stadtrat Littering an diesem und ähnlichen Orten anzugehen? 
2. Was unternimmt die Stadt Zürich heute, um das Littering zu verringern? 
3. Wie viele Abfallkübel gibt es auf der Sportanlage Heerenschürli, vor allem in der 

Skateranlage und im Raum zum GZ hin? 
4. Wie viele Abfallkübel gibt es im Aussenbereich des GZs und speziell im Park bei 

Wiedereröffnung? Würden mehr Abfallkübel das Littering vermindern? 
5. Wie und wann werden die Abfallkübel geleert, insbesondere Donnerstag bis 

Sonntag? Bitte um konkrete Zahlen. 
6. Welche Dienstabteilung leert die Kübel? 
7. Wann und von wem wird die Anlage gesäubert und aufgeräumt? 
8. Wie viele Lärmklagen (im Raum Heerenschürli und GZ) gab es im letzten Jahr und 

wie viele bis Ende Mai 19? 
9. Gibt es Einsätze der SIP oder der Polizei in den Nachtstunden im Gebiet? Wenn 

ja, bitte eine Aufstellung der Einsätze seit 2018. 
10. Wie wird die Littering-und Lärmproblematik beim laufenden Umbau des GZs 

berücksichtigt? Kann die Stadt darauf noch Einfluss nehmen? 
11. Gibt es eine Koordination beim Aufräumen und der Pflege der Anlagen zwischen 

den verschiedenen Departementen? . ; l 
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